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新票价一出，消费者说

是“涨价”，客运企业却说
是“调价”，称只是恢复到
原来就核准的价格而已。那
么，客运企业究竟有没有借
机涨价的嫌疑，这种做法究
竟是否违规？江苏省物价局
昨天进行了详细的调查和

研究。从上午到下午，该局
服务价格处负责人一直处
于高度忙碌的状态，就各地

的应对和解决措施发出通
知、作出指导。

该负责人告诉记者，因

为公路客运主要是市场定
价———根据 2002年制定的
《江苏省汽车运价行为规
则》：在正常情况下，运输经
营者可根据市场需求，平时
按票面额最高上浮 10％，下
浮不限，但不得低于运输成

本———所以，如果前几天有
部分客运企业将原来下浮的
票价上浮到基准价格，并没
有违反该项规定。不过，从实
际情况来看，部分线路特别
是开往苏北的线路涨幅明显
偏高，群众意见很大，一些外

来务工人员更是非常不满。
省物价局要求，各市价

格主管部门必须立即介入，
对客运企业联合涨价的行为
进行干预。同时，该局还要求
各地严格控制票价涨幅，立
即展开对涨价线路票价的重

新审核，各地公路客运春运
票价要总体恢复到原来的价
格水平。
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“明天消费者应该能看

到新的下调后的价格。”省
物价局服务价格处负责人对
记者表示。根据该局的规定，
昨天下午开始，苏锡常等地
的物价、客运等部门和单位
已经开始了重新审核、调价
工作。

当记者下午5时左右与
苏州市物价局取得联系时，
该局已经在和交通、客运企
业协商后，将应对春运涨价
的措施全部落实完毕。该局

服务价格处负责人告诉记
者，目前对公路客运企业有

两条要求：一是不得超过核
定的基准价格，二是不使用
10％的“上浮权”。“而且我
们刚规定，连 10％的权限也
取消，企业的客运价格最多
可以调整到基准价，不然对
老百姓很难交代。”

该负责人还详细介绍
说，凡是 1月 18日之前，个
别企业的个别线路按照《江
苏省汽车运价行为规则》正
常调整票价的，可以保持价
格不变；凡是 18日起运用
“上浮权” 调整涨价的，一

律须恢复到基准价。而且，
已经卖出去的预售票还要
退款。

那么，消费者又怎么能
知道票面上的价格是不是核
定的“基准价”、有没有多加
价呢？对此，该负责人表示，

每个客运企业都已建立了
“电子台账”，每条线路的实
际票价、基准票价、浮动幅度
都一目了然，物价部门除了
要求它们必须备案外，还将

展开突击检查。另外，物价部
门也要求客运企业明码标

价，并尽可能公布基准价格。
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苏州等地的规定显然对

控制客运票价涨幅有一定作
用，但也不难看出，尽管暂时
取消了10％的“上浮权”，但
这主要是防止了那些已经达
到基准价格的线路进一步涨
价，而对那些本来在基准价格
以下的线路而言，仍然可以向

上调整，达到基准价。相对于
平时而言，乘坐这些线路的
乘客仍然要多花一点钱。

按照普通消费者的理

解，今年春运取消了20％的
上浮政策，票价就应该比往
年这个时候便宜20％。对此，
江苏省物价局服务价格处负
责人表示，客观上而言，20％
的上浮政策取消后，原则上

企业仍然有 10％的上浮权
利，所以总体上而言，今年春
运票价比往年低10％以上。
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与苏锡常的民工们相比，
在南京的民工们就很安心了：

因为南京的公路客运票价到
目前为止还没有出现任何要
涨价的信号。昨天，汉中门车
站、中央门车站相关人士都表
示：调价，可能性不大。

采访中，记者问道：油价
下调是否是个利好？大家纷纷

表示，油价下调并没有使客运
部门受惠，春运不提价，“损
失”的绝不是一个小数目。

南京快鹿汽运公司企管
部王朝良说：“前几天，一听
油价下调，高兴得不得了。但
柴油不在下调的范围，真是空

欢喜一场。” 王朝良告诉记
者，目前南京快鹿汽运公司有
260多辆长途客车，全部使用
柴油，此次汽油价格下调，没
有减轻公司油耗成本。

王先生还向记者算了一
笔账：2006年快鹿公司因油

价上涨比上年增加支出 1000
万元。如果柴油降价，对降低
成本大有好处。

南京长途汽车客运集团
公司赵主任表示，集团下属的
所有公司都不会因为汽油价
格下调而受惠。赵主任说此次

油价下调幅度又非常小，每升
价格只降 0.18元至 0.20元，
公司 800多辆长途客运车
95%都烧柴油，只有少量车用
汽油。此次汽油价格下调，对
一个大客运公司而言，基本没
有多大影响。
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“去年春节回家是 180
多块钱一张票，今年听说不

涨价了，可一看价格还是
173块！白高兴了一把。”昨
天下午，在苏州打工的徐州
人王顺利说。他告诉记者，
和公路票价相比，火车票真
的不涨了，他打算改坐火车
回家。

昨天下午 3点左右，记
者在苏州汽车南站票务滚
动表上看到，由该站开往徐
州、连云港、盐城的车票价
格依旧是上浮后的 “标准
价”，分别为 “173元”、

“151元”和“103元”，没
有丝毫的变动。

车站里，一位正准备去
盐城的吴先生告诉记者，现
在苏州去盐城车票是 103
元，而平时好点的金龙大巴
也只有72元，相差31元。

贵了这么多，如何是好

呢？吴先生又悄悄给记者
“支招”：可以与大巴驾驶
员说好，在站外哪个路口甚
至是在高速哪个服务区会
合上车，这个票价是 45到
50元，不会超过50元。
“这说明这条线路上在

平时每张票就有 22元的空
间，而当现在调到 103元以

后，也就意味着每张票有了
53元的空间。当然在站里还
有各项管理费用什么的，但
实际成本还是能看得出来
的”。吴先生说，再从市场规

律来看，平时客源少，车子
坐不满，实际运行成本高；
而春运因为客源巨大、稳
定，满员运行，反而是降低
了运行成本，“这个春运票
价应该比平时更低点才
对”。
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当记者把这些解释
复述给北京大学社会学
博士惠海鸣时，他的反应

就是“难以理解”———
运力紧张？好像没什

么道理。照这个说法，比
公路运输还紧张的铁路
那也得涨啊！会引起黑车
泛滥、哄抬票价？那交通
部门管理的功能又哪里
去了呢？如果因为这个原
因向上调价，只能说明当

地交通部门春运管理“生
病”，却让苏北民工“吃
药”！反过来再问一句，以
前春运都是涨价的，那是
不是因为涨价就没有“黑
车泛滥、哄抬票价”呢？
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昨日，包括常州运输管
理处、常州运输公司等有关

负责人均已经获悉了国家
发改委与交通部关于春运
“限涨”的消息。对于苏北
线路调价，常州运输公司负
责人李小元表示，“不违
规，但情理上是有点说不过

去”。然而，“已经恢复到核
准价的车票是不可能再下

降了，不然肯定会影响春运
的运力市场”。

李小元说，为保障今年
春运，常州车站在高峰时段
的 2月 12日至 16日五天
内向苏北、安徽等地借调了

3000余辆次，其中15日一
天就借了537辆次。如果票

价下调的话，对方单位和车
主就不愿意来了，春运运力
就得不到保障，势必会导致
黑车泛滥，大家哄抬票价，
市场秩序混乱，政府的压力
也会增加。
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昨日，记者也联系上了
无锡客运有限公司运输处

王处长，他告诉记者，“不
涨价就已经是让利。企业也
是没有办法，成本太高了，
加班车和平时的班车不同，
回来的时候车上一个人都

没有的。而且不少车子都是
柴油车，到现在为止柴油一
分钱都没降过。”

无锡市运管处副处长

秦进伟表示，春运车票
不涨价，他最担心的就

是没有人加班，往年无
锡都要从苏北、安徽等
地组织运力，每天有几
百个加班班次，这些加
班车就是冲着这 20%上
浮的票价而来的。汽车
和火车运输不同，汽车

不能超载，多一个人都
不行，所以坐汽车享受

的服务是不打折的。而
且加班车是单边运输，

所以成本高，利润都是
从上浮的价格上来的。

秦副处长说，另一个难
题是如果票价低了，黄牛囤
积车票可能会愈演愈烈。同
时，打击黑车的难度肯定会
增大，到那时候一旦黑车被

查处，乘客会抱怨，花了那
么多钱还走不了。
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让我们以南京为例，假
设运送民工到淮安，一辆45

座的金龙大巴由南京到淮
安往返一趟成本要多少？昨
天，南京汉中门车站一负责
人给记者算了一笔账：
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各项相加，一天成本
（/012）为1331.39元。

目前，南京到淮安票价

为 52元一张，满座收入为
52"45=2340元，保本上座

率为56.90%。
按这种算法，似乎跑一

趟可以赚很多。但车站人士
告诉记者，其实不是那么回
事，按以往经验，往返一趟
能平均达到 70%的上座率
就很不错了。“春运期间，从

南京到苏北，比如淮安，满
座肯定能保证的。但回来
呢，有时就是放空车，没有
人，或者寥寥几个。所以，不

能以满座来考虑。不提价，
其实对客运企业来说，损失
的不是个小数目。”89:
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